

Nobel de la Paz 1980**Pérez E.: recibo el premio en nombre de obreros y campesinos**

(UPI, IPS, ANSA y AP)

**BUENOS AIRES, 14 de octubre.**—Mientras el régimen militar seguía guardando silencio sobre la nominación del argentino y ex preso político Adolfo Pérez Esquivel como Premio Nóbel de la Paz, su esposa dijo que ni ella ni su marido guardan rencor a quienes lo torturaron, pero que "lamentan mucho" su mutismo actual.

Amanda Itati Guerreño, de 47 años, dijo no tener rencor a los torturadores de su marido "ni a quienes los mandaron. Son gente que piensa distinto, están equivocados".

El propio laureado reiteró que el premio "lo recibo con humildad en nombre de los obreros y campesinos, de todos los latinoamericanos que trabajan por conseguir una sociedad más justa y humana".

A Pérez Esquivel le interesa "anular las barreras impuestas a los sectores populares de la región. Siempre se trató de que los pueblos de América Latina se conocieran entre sí, pero ahora que están empezando a hacerlo, tendrán más fuerza para conseguir los cambios buscados".

El Premio Nóbel de la Paz 1980 se refirió nuevamente al drama de su país, diciendo que "resta dar respues-

ta a los miles de desaparecidos, juzgar a quienes se encuentran detenidos sin proceso o dejarlos en libertad". Y fue concluyente: "Sin estas condiciones no se podrá lograr una verdadera paz en Argentina".

Y en relación a esto destacó su identificación con el grupo de Madres de Plaza de Mayo "que buscan a sus hijos y esperan una respuesta que no les llega". Al respecto también recalcó que hay "niños secuestrados con sus padres".

En fuentes vinculadas a los organismos humanitarios locales se expresaba confianza de que este otorgamiento del Nóbel de la Paz, hará aumentar las posibilidades de que el gobierno militar dé cuenta de dónde y como están los presos desaparecidos.

Las radios y la televisión (enteramente controlada por el Estado) dieron muy reducida información del hecho.

**GOLPE POLITICO**

"Fue un brillante golpe político", dijo Eduardo Pimentel, presidente de la Asamblea Permanente de los Derechos Humanos, de la cual Pérez Esquivel es miembro. "El y nosotros no debemos permitir que este capítulo de nuestra historia quede trunco".

El **Buenos Aires Herald** y el columnista de **La Prensa**, Manfred Schonfeld manifestaron su complacencia por el premio, pero el matutino oficialista **Convicción** fustigó la supuesta "discriminación ideológica" (sic) que hacen los organismos humanitarios. Se recordó que Pérez Esquivel es fundador de Justicia y Paz y cristiano activo. **Convicción** le preguntó retóricamente a los organismos humanitarios si no creen que "¿hemos compartido nunca el dolor de las madres del enemigo?". El diario asumió así la plena responsabilidad por la suerte de los desaparecidos al confesar lo que llamó "dolor de las madres del enemigo".

Desde el exterior, la administración del presidente norteamericano, James Carter, expresó su satisfacción por el galardón al argentino.

En España, todos los diarios destacan la noticia. **El País** señala que la decisión del Parlamento noruego "habrá servido al menos para que todos recordemos la página de infamia y dolor que han ensuciado la historia de los países del Cono Sur".

Expresiones de aprobación dieron, asimismo, en Ciudad del Vaticano, el obispo argentino de Morón, Justo Oscar Laguna y en Santiago de Chile, monseñor Jorge Hourton.

UNO | MAS | UNO

▷Pide la URSS  
Informes sobre  
el paradero de  
Antonio Maidana

**MOSCU, 14 de octubre** (AP y PL). — La prensa soviética demandó hoy a los gobiernos de Argentina y Paraguay que informen del paradero del secretario general del Partido Comunista Paraguayo (PCP), Antonio Maidana, secuestrado el pasado 27 de agosto en Buenos Aires.

El diario oficial soviética **Pravda**, señaló hoy que las noticias recibidas sobre la muerte de Maidana fundamentan la suposición de que la policía secreta paraguaya es responsable del acto. Igualmente, se teme por la vida de Emilio Roa, desaparecido junto con Maidana y también dirigente del PC paraguayo.

Los soviéticos y los medios sociales progresistas, dice **Pravda**, exigen se diga la verdad sobre la vida de ambos dirigentes del PCP, así como del paradero de Miguel Ángel Soler y Rubén González Acosta, de la misma organización.

EL DÍA

**EXPATRIACION FORZOSA DE CAMPESINOS**

**TOKIO, 14 de octubre.** —La expatriación forzosa de campesinos sudcoreanos hacia países de América del Sur se reiniciará nuevamente a partir del próximo año, se conoció hoy en esta capital. Acorde con el nuevo programa de la administración de Seúl, más de 105 familias campesinas sudcoreanas serán asentadas en 8 mil 300 hectáreas de tierras cultivables en Argentina, Paraguay, Brasil y Chile. Según una información de la radio de Seúl, el envío de campesinos forma parte de los intentos del general Chón Du Hwan de estrechar sus vínculos políticos y económicos con los regímenes del Cono Sur latinoamericano.